

MILENIO.COM

Por desempeño en finanzas, Fitch eleva calificación de SP

Sin embargo, debido a que San Pedro no cuenta con un sistema formal de pensiones, este tema podría representar una contingencia para sus finanzas en el mediano y/o largo plazo.

San Pedro Garza García

Por un desempeño sobresaliente y estable de las finanzas municipales, la firma Fitch Ratings modificó su calificación del municipio de San Pedro Garza García, destacando que su perspectiva crediticia es estable. El municipio pasó de una calificación AA, a una de AA+.

La decisión fue dada a conocer mediante un comunicado de la firma, quien señaló que se llegó a ésta decisión por "niveles de Ahorro Interno muy superiores a los observados en la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch".

Esto, destacó, ha sido logrado como consecuencia de esfuerzos de gestión y administración para aumentar el dinamismo de sus ingresos propios, así como la contención del gasto corriente lograda en la mayoría de sus rubros desde hace dos ejercicios.

La firma también señaló que la fortaleza recaudatoria y la posición favorable de liquidez de San Pedro limitan la exposición de sus finanzas a choques económicos ajenos a la entidad.

"Lo anterior reduce de forma importante el riesgo crediticio municipal. Además, la acción de calificación incorpora la expectativa de Fitch de que los resultados financieros positivos se mantendrán en los próximos ejercicios, al igual que los niveles de deuda en niveles moderados; y que se atenderá lo relacionado con la instauración de un sistema formal de pensiones en el mediano plazo".

Según informó Fitch Ratings, el municipio cuenta con fortalezas que sustentan la calificación otorgada: los indicadores más altos de bienestar social y económicos a nivel nacional, niveles muy altos de recaudación propia tanto en términos de los ingresos totales como en términos per cápita, el manejo sobresaliente de pasivos no bancarios y su liquidez fuerte, y la elevada inversión pública ejercida.

Con respecto a contingencia, el municipio cubrió como parte de su gasto corriente el pago de sus pensionados, lo que costó 60 millones de pesos en el 2013.

"Por lo anterior, debido a que San Pedro no cuenta aún con un sistema formal de pensiones, este tema podría representar una contingencia para sus finanzas en el mediano y/o largo plazo. Por otra parte, el organismo de Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey se encarga de proveer los servicios de agua potable y alcantarillado al municipio; al ser un organismo descentralizado estatal no representa una contingencia directa para las de San Pedro".

Al 30 de septiembre de 2014, la deuda del municipio ascendió a 371 millones de pesos y está compuesta por dos créditos con la banca de desarrollo y cuatro con la banca comercial.

En la parte de ingresos, San Pedro mantiene su fortaleza recaudatoria con ingresos locales equivalentes a 52% de sus ingresos totales en el año anterior, el cual compara muy por encima de la media de Fitch Rating (la cual está en 27.5%).

El año anterior, los ingresos municipales crecieron 13%, situación apoyada por la evolución del impuesto predial, que registró un incremento con respecto al ejercicio previo del 10.6%.

La firma destacó además que el manejo del pasivo circulante de la entidad ha sido adecuado, al igual que la disponibilidad de efectivo al cierre del mes.

Además, "en el tema de gestión y administración municipal, San Pedro se caracteriza por su estabilidad en políticas administrativas, así como por ser puntero en temas de mejores prácticas administrativas y mejoras regulatorias".

Consideró a la economía del municipio como "sólida" y que se encuentra en una posición muy relevante respecto a competitividad en el contexto nacional, por ser sede de corporativos industriales y financieros, su clima de negocios buenos, bajos niveles de marginación y pobreza, y seguridad.